



## El acuerdo sobre el presupuesto europeo 2014/2020: ¿el fin del suspense presupuestario?



Autor : Nicolas-Jean  
Brehon

El Consejo europeo de los días 7 y 8 de febrero de 2013 debería concluir con un acuerdo sobre el próximo marco financiero plurianual (CFP) para el período 2014/2020. Con este acuerdo concluirán dieciocho meses de negociaciones. ¿Cuál es el posible compromiso, o por lo menos el previsible? ¿Que conclusiones se pueden sacar de esta negociación?

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : Televisión **Crisis financiera** : Alemania - España - Hungría - Italia - Polonia - Rumanía **Consejo Europeo** : Informe 2012 **Comisión** : Comercio - Espacio ferroviario - Rumanía **Consejo** : Agricultura/Pesca - Seguridad **Diplomacia** : Mali **Tribunal de Justicia** : Transporte aéreo **Alemania** : Seguridad - Jóvenes - Afganistán **España** : Corrupción **Francia** : Franco-alemán - Energía - Mali **Italia** : Gira/UE - FIAT **Letonia** : Euro **Países Bajos** : Nacionalización **Reino Unido** : Si a la UE - Polonia **OTAN** : Informe anual **Eurostat** : Paro - Inflación - Industria **Estudios/Informes** : Drogas - Derechos/Humanos - Cibercriminalidad - Bulgaria **Cultura** : Exposición/Berlín - Juventud - Berlinale - Festival/Cortometraje

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### En portada :

#### Ici l'Europe recibe Karel de Gucht

 En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web el último programa de "Ici l'Europe" cuyo invitado fue Karel de Gucht, comisario europeo de comercio. El Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, le pregunta sobre las negociaciones que está realizando en nombre de la Unión Europea, para otros acuerdos comerciales de libre comercio (Estados Unidos, la India, Japón, etc.)... [Leer más](#)

### Crisis financiera :

#### Retrocede el paro en Alemania en enero



Según las últimas cifras de la Agencia federal de trabajo (Arbeitsagentur), publicadas el 31 de enero de 2013, el número de parados en Alemania - en datos corregidos de calendario - disminuyó de 16 000 personas en enero hasta los 3,14 millones. La tasa de paro alcanza el 7,4%... [Leer más](#)

### España: retrocede el PIB más rápidamente de lo previsto en el cuarto trimestre



El 30 de enero de 2013, el Instituto Nacional de Estadística Español (INE) publicó las cifras provisionales del Producto Interior Bruto del cuarto trimestre. Éste se contrajo un 0,7% con respecto al trimestre anterior. Sin embargo la economía española ha registrado un repliegue de un 1,37% durante todo el año 2012, mejor de lo previsto por el gobierno de Mariano Rajoy, que preveía una bajada de un 1,5% del Producto Interior Bruto... [Leer más](#)

### Perspectivas económicas "difíciles" para Hungría en el 2013



El 28 de enero de 2013, tras una misión de dos semanas en Budapest para analizar el estado de las finanzas públicas húngaras, el Fondo Monetario Internacional (FMI) afirmó que las perspectivas económicas de este país seguían siendo "difíciles" en 2013. A pesar de la reducción del déficit presupuestario, la economía húngara vive la segunda recesión en cuatro años, con bajadas del consumo y de las inversiones, mientras que el nivel del paro se mantiene elevado. Para el FMI, es necesaria una nueva política económica para asegurar un ajuste presupuestario sostenible a medio plazo y para favorecer el crecimiento y la confianza, reparar el sector financiero - afectado por impuestos específicos- y promover reformas estructurales... [Leer más](#)

### Italia: sube el paro en diciembre al 11,2%



Según una estimación provisional publicada el 1 de febrero de 2013 por el Instituto nacional italiano de la estadística (Istat), la tasa de paro en Italia aumentó 0,1 puntos en diciembre, situándose en un 11,2% de la población activa. Esta tasa es la más elevada en base trimestral desde 1999. En diciembre de 2012 subió 1,8 puntos porcentuales en base anual. Entre los jóvenes de entre 15-24 años, la tasa de paro se situó en el 36,6% en diciembre (606 000 personas), es decir 0,2 puntos menos que en noviembre y 4,9 puntos más que hace un año. El gobierno espera una recuperación del crecimiento durante el año 2013, pero la subida continua del paro alimenta el resentimiento de los italianos hacia la clase política a tres semanas de las elecciones legislativas previstas para los días 24-25 de febrero... [Leer más](#)

### Ralentización de la economía polaca en el 2012



El 29 de enero de 2013, la Oficina Central de Estadísticas polaca (GUS) reveló las cifras de la economía para el año 2012. La demanda interior aumentó un 0,1% con una subida de un 2% del PIB en 2012. Esto supone una clara ralentización de la economía con respecto a 2011, año en el que la demanda interior había aumentado un 3,4% con una subida del PIB del 4,3%. Este estudio también destaca que la economía polaca frenó progresivamente durante el año 2012, con una clara decadencia del consumo privado durante el cuarto trimestre de 2012... [Leer más](#)

### Rumanía: declaraciones del FMI y de la Comisión europea



Los expertos del Fondo Monetario Internacional (FMI) y de la Comisión Europea, que se encuentran en Bucarest desde mediados de enero, publicaron, el 29 de enero de 2013, una declaración sobre la situación económica de Rumanía. El segundo Estado más pobre de la Unión Europea redujo su déficit presupuestario a un 3% del Producto Interior Bruto en 2012, pero también se retrasó en algunas reformas estructurales, como la privatización de empresas o la mejora de los cuidados de salud ineficaces. El FMI concedió pues a Rumanía un plazo suplementario de tres meses para respetar sus compromisos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Consejo Europeo :

#### La actividad del Consejo europeo en el 2012

El 4 de febrero de 2013 publicó el Consejo europeo su informe de actividad 2012. En 6 capítulos detalla lo que se ha hecho tanto en el ámbito económico como del empleo como a nivel internacional. Incluye



todas las decisiones del Consejo en 2012 así como el texto íntegro del tratado presupuestario... [Leer más](#)

#### Comisión :

##### Hacia un mercado único del comercio al por menor



La Comisión Europea presentó un plan de acción europeo de comercio al por menor. Propone reforzar los medios de que disponen los consumidores, sobre todo en términos de información, hacer que el sector sea más competitivo, por ejemplo gracias a Internet, reequilibrar la cadena de suministro y hacerla más sostenible, y por último favorecer la innovación y reforzar la dimensión internacional. Lograr el mercado único del comercio al por menor debería permitir apoyar este sector, esencial para la economía europea y compuesto en gran parte de PYMEs... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### La Comisión adopta el cuarto paquete ferroviario



El 29 de enero de 2013, la Comisión Europea adoptó el "cuarto paquete ferroviario" que incluye un conjunto de propuestas legislativas destinadas a diversificar la oferta y mejorar la calidad de los servicios ferroviarios. La Comisión propone que la Agencia Ferroviaria Europea sea la "ventanilla única" que emita las autorizaciones de entrada en el mercado de los vehículos ferroviarios, con el fin de reducir los costes y los plazos de entrada al mercado de un nuevo operador. Con el fin de asegurar una verdadera red europea, la Comisión quiere reforzar la independencia de los gestores de redes, de modo que ellos mismos puedan controlar todas las operaciones diarias de mantenimiento, planificar las inversiones y establecer los horarios... [Leer más](#)

##### Ligera mejora del respeto del Estado de Derecho en Rumanía



En un informe especial sobre Rumanía, publicado el 30 de enero de 2013, la Comisión Europea revela que el país podría volver pronto al buen camino si sigue cumpliendo las recomendaciones de la Comisión. En efecto, este informe destaca que Rumanía aplicó cierto número de recomendaciones, emitidas por la Comisión en julio de 2012, sobre la restauración del Estado de derecho. No obstante, la Comisión sigue "muy preocupada" por los ataques contra la independencia de la justicia, la instrumentalización de los medios de comunicación y la falta de integridad de ciertos hombres políticos en el poder, y destaca que no se han aplicado las recomendaciones más difíciles... [Leer más](#)

#### Consejo :

##### Conclusiones del Consejo agricultura y pesca



El 28 de enero de 2013, los 27 ministros de agricultura de la Unión Europea debatieron sobre el proyecto de reforma de la Política común de Pesca. Se pronunciaron a favor de la obligación de desembarco y la prohibición de descartes de los productos de la pesca. Los ministros apelaron a la simplificación administrativa del Fondo europeo de pesca y algunos apelaron a una reforma de los criterios de financiación. También discutieron sobre la armonización de las medidas técnicas y de control para los caladeros de pesca activos en las aguas noruegas. Respecto a la Política Agrícola Común, los ministros adoptaron la agenda de reformas propuesta por la Presidencia y destacaron que el avance de estas reformas estaba condicionada a la adopción del Marco financiero plurianual (CFP) en el próximo Consejo europeo... [Leer más](#)

##### Refuerzo de la ENISA



El 1 de febrero de 2013, el Consejo y el Parlamento europeo llegaron a un acuerdo para volver a definir las misiones de la Agencia europea de seguridad de las redes y de la información (ENISA, por sus siglas en inglés). Las nuevas reglas deben reforzar la eficacia de esta agencia, dándole en particular los medios de prestar asistencia a los Estados

miembro en caso de ciberataque y creando una fuerza de reacción rápida... [Leer más](#)

#### Diplomacia :

##### Conclusiones del Consejo sobre Mali, Siria y Egipto



El 31 de enero de 2013, los 27 Ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea saludaron el avance de las tropas malinesas y francesas en Mali y han pedido que se mantenga el compromiso internacional sobre el terreno. La Unión Europea se mostró satisfecha con las conclusiones de la Conferencia de donantes y anima a la CEDEAO y a la Unión Africana (UA) a acelerar el despliegue de la Misión Internacional de Apoyo a Mali (MISMA) bajo mando africano. En cuanto a Libia, los ministros aprobaron la planificación operacional de una misión europea de apoyo a la gestión de las fronteras libias, con el fin de ayudar al gobierno del país a administrar los flujos migratorios. Por último, se informaron sobre la situación en Egipto y en Siria con vistas al Consejo europeo de los días 7 y 8 de febrero... [Leer más](#)

#### Tribunal de Justicia :

##### El Tribunal da la razón a los pasajeros en caso de "circunstancias extraordinarias"



El Tribunal europeo de justicia de la Unión Europea (TJUE) se pronunció el 31 de enero de 2013 sobre la indemnización de los pasajeros de las compañías aéreas que se quedaron bloqueados por la erupción del volcán islandés Eyjafjoll en abril de 2010. Esta catástrofe, en su día, había provocado la interrupción más importante del tráfico aéreo desde la Segunda Guerra mundial. Así, el Tribunal recordó a Ryanair la obligación de todas las compañías aéreas de indemnizar a los pasajeros cuyo vuelo haya sido anulado debido a "circunstancias extraordinarias" y le obligó a hacerlo... [Leer más](#)

#### Alemania :

##### Conferencia de Munich sobre la seguridad



Del 1 al 3 de febrero de 2013 se celebró en Munich la 49ª conferencia sobre la seguridad (Munich security conference). Las discusiones se centraron principalmente en la misión militar en Mali y la situación en Siria. La conferencia también propició el acercamiento entre Estados Unidos e Irán. El 2 de febrero de 2013, el vicepresidente americano Joe Biden afirmó que Washington estaba dispuesto a encontrarse con representantes del gobierno de Teherán. El ministro iraní de Asuntos Exteriores, Ali Akbar Salehi, respondió al día siguiente que su país estaba dispuesto a negociar, añadiendo que debía tratarse de "negociaciones entre iguales". Se sospecha que Irán enriquece uranio con fines militares... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Contratar jóvenes europeos y favorecer la movilidad intra-europea



Si bien hay 7,5 millones de jóvenes europeos en paro, a Alemania le cuesta contratar mano de obra cualificada. Por ahora, la movilidad de los jóvenes europeos tropieza principalmente con el problema del idioma. Para solucionarlo el gobierno alemán ofrece cursos de idioma para los jóvenes europeos que buscan un empleo y para ello se ha previsto un presupuesto de 140 millones de euros en 2013. La Ministra alemana de Empleo, Ursula von der Leyen, ha inaugurado un nuevo sitio Web de información el 28 de enero de 2013. 40 empresas y 40 profesiones se han asociado a esta iniciativa gubernamental... [Leer más](#)

##### Se prolonga el mandato de la Bundeswehr en Afganistán



El 31 de enero de 2013, los diputados del Bundestag prolongaron, por 435 votos a favor, 11 en contra 111 y 39 abstenciones, el mandato del ejército alemán en Afganistán que va hasta febrero de 2014 y prevé 3 300 soldados desplegados a finales de febrero de 2014... [Leer más](#)

## España :

### Polémica en torno a la supuesta financiación ilegal del Partido Popular



En una investigación publicada el 31 de enero de 2013, el periódico español "El País" revela, con pruebas materiales, que varios dirigentes del Partido Popular español (en el poder) habrían percibido dinero de empresas privadas. Según esta investigación, Mariano Rajoy, Presidente del Gobierno, se habría beneficiado durante 11 años de estos pagos. El 2 febrero de 2013, Mariano Rajoy ha negado firmemente haber recibido dinero no declarado y ha anunciado, por un deseo de transparencia, que la semana que viene publicaría sus declaraciones de la renta y patrimonio. En este país, muy afectado por el paro y las medidas de austeridad, este escándalo de corrupción se ha convertido rápidamente en crisis política. El jefe de la oposición Alfredo Pérez Rubalcaba pide la dimisión del jefe de Gobierno mientras que los periodistas españoles piden explicaciones... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Francia :

### Nuevos programas de prácticas franco-alemanes



Con motivo del 50º aniversario del Tratado del Elíseo, la Oficina franco-alemana de juventud (OFAJ) lanzó un nuevo programa de períodos de prácticas transfronterizos. El ministro francés de Juventud, Valérie Fourneyron, y la embajadora de Alemania en Francia, Susanne Wasum-Rainer, dieron el 31 de enero de 2013 el pistoletazo de salida de "Praxes", que abre el camino a un estatuto de prácticas francoalemán - una novedad... [Leer más](#)

### Se reabre en Francia el tema del gas de esquisto



El 31 de enero de 2013, la Oficina parlamentaria de evaluación de las opciones científicas y tecnológicas (Opecst), que reúne cargos electos de la Asamblea nacional y del Senado, decidió por unanimidad hacer un estudio de viabilidad sobre "las técnicas alternativas a la fractura hidráulica para la explotación del gas de esquisto". Esta tecnología, que permite extraer gas del subsuelo, está prohibida desde julio de 2011 debido a su impacto sobre el medio ambiente pero sigue dividiendo a los partidos políticos en cuanto a su utilización. En primavera se presentará un informe intermedio, antes del informe final en otoño de 2013... [Leer más](#)

### Visita del Presidente francés a Mali



El 2 de febrero de 2013, menos de una semana después de que los ejércitos francés y malinés tomaran las ciudades del norte, el Presidente francés François Hollande viajó a Mali acompañado por el Ministro de Asuntos Exteriores, Laurent Fabius, el Ministro de Defensa, Jean-Yves Drian y el Ministro encargado del Desarrollo, Pascal Canfin. "Acabo de vivir sin duda el día más importante de mi vida política", declaró el Presidente francés durante su visita. En la rueda de prensa en Bamako, François Hollande también habló de los rehenes franceses secuestrados en Sahel, considerando que "ha llegado el momento de liberarlos"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Italia :

### Gira europea de Mario Monti



El jefe de Gobierno italiano, Mario Monti, después de haberse reunido con el Presidente del Consejo de la Unión Europea Herman Van Rompuy por la mañana del 31 de enero de 2013, viajó, un poco más tarde a Berlín, para discutir con la Canciller alemana Angela Merkel del Marco financiero plurianual de la Unión Europea para el período 2014-2020. Ésta, al tiempo que se mostraba "optimista", insistió en lo difícil de estas negociaciones, ya que el jefe de Gobierno italiano reclama "una reforma de los sistemas de rebaja" del que gozan ciertos Estados miembro. El 3 de febrero, el presidente francés recibió a su vez al jefe de Gobierno italiano, a unos días del Consejo europeo de los días 7 y 8 de febrero de 2013. Al término del encuentro, François Hollande afirmó que "aún no se reunían las condiciones para un acuerdo".. [Leer más](#)

### ¿Fusión Fiat-Chrysler en el 2014?



El patrón de Fiat, Sergio Marchionne, anunció el 3 de febrero de 2013 en Turín que contaba llevar a cabo la fusión con el grupo americano Chrysler durante el año 2014... [Leer más](#)

### Letonia :

#### Letonia desea unirse a la zona euro en el 2014



2013... [Leer más](#)

El 31 de enero de 2013, la Saeima (parlamento letón) aprobó en lectura definitiva el proyecto de ley que había preparado el ministerio de Finanzas sobre la introducción del euro en el país a partir del 1 de enero de 2014. Esta ley la han apoyado 52 diputados, 40 votaron en contra y hubo 2 abstenciones. La Comisión y el Banco Central Europeo deben ahora emitir su dictamen, que se espera para mediados de

### Países Bajos :

#### El Estado holandés nacionaliza el banco SNS REAAL



consideró que era inevitable la nacionalización... [Leer más](#)

El Estado holandés nacionalizó, el 1 de febrero de 2013, el grupo bancario y de seguros SNS Reaal, por un importe de 3.700 millones de euros. Habiendo superado la fecha límite fijada por el Banco central holandés (DNB) para encontrar una solución para SNS Reaal la noche del 31 enero de 2013, el Ministro de Hacienda Jeroen Dijsselbloem

### Reino Unido :

#### Se crea un grupo político británico proeuropeo



Varios políticos británicos lanzaron, el 30 de enero de 2013, un grupo proeuropeo bautizado "British Influence" [Influencia británica], unos días después del anuncio hecho por el Primer ministro británico, David Cameron, de organizar un referéndum sobre la permanencia o no del Reino Unido en la Unión Europea. Este grupo, no partidista, reúne en particular a dos miembros del gobierno, el conservador Kenneth Clarke y el liberal - demócrata Danny Alexander, así como al antiguo ministro laborista y excomisario europeo Peter Mandelson. El grupo quiere "combatir la eurofobia y promover un programa de reforma y de crecimiento que sirva al interés nacional británico"... [Leer más](#)

#### El polaco, segundo idioma más hablado en Inglaterra y País de Gales



personas hablan polaco en Inglaterra y en País de Gales... [Leer más](#)

El polaco es el segundo idioma más hablado en Inglaterra y en País de Gales después del inglés, por delante del punjabí y el urdú, según los resultados de un censo de 2011 publicado el 30 de enero de 2013 por la Oficina nacional de estadísticas del Reino Unido. Así pues 546 000

### OTAN :

#### Inquietud en la OTAN por la reducción de los presupuestos de defensa



Rasmussen considera que unos recortes demasiado importantes en los gastos de armamento podrían tener una triple consecuencia: que baje la influencia de los países de la OTAN, que disminuya la actividad económica y que suponga un freno a la innovación. De los 28 países que pertenecen a la OTAN, que sigue siendo la primera potencia militar mundial, sólo tres de ellos - Estados Unidos, el Reino Unido y Grecia - dedicaron el año pasado más del 2% de su PIB a la defensa, umbral

## Eurostat :

### Tasa de paro en Europa



El 1 de febrero de 2013, Eurostat anunció que la tasa de paro se había situado en diciembre de 2012 en un 11,7% en la zona euro y un 10,7% en la Unión Europea. Estos dos datos se mantienen estables con respecto a noviembre de 2012. Respecto a diciembre de 2011, la tasa de paro aumentó un 1% en el seno de la zona euro, y un 0,7% en los 27 Estados miembro. Las tasas de paro más bajas de diciembre de 2012 se registraron en Austria (4,3%), Alemania (5,3%), Luxemburgo (5,3%) y Países Bajos (5,8%). Las tasas de paro más altas de Europa se dan en Grecia (26,8% en octubre de 2012) y España (26,1%)... [Leer más](#)

### La tasa de inflación anual de la zona euro baja a un 2%



Eurostat señaló el 1 de febrero de 2013 que la inflación anual en enero se situaba en un 2%, menos que en diciembre que fue de un 2,2%. En cuanto a los principales componentes de la inflación de la zona euro, la energía (3,9 %, contra el 5,2% en diciembre) debería tener la tasa anual más alta en enero, seguida de la alimentación, las bebidas alcohólicas y el tabaco (3,2%, estable respecto a diciembre), servicios (1,7%, contra el 1,8% en diciembre) y bienes industriales excepto la energía (0,8%, contra 1% en diciembre)... [Leer más](#)

### Los precios de la producción industrial bajan un 0,2% tanto en la zona euro como en la UE



Según las estimaciones publicadas por Eurostat, oficina estadística de la Unión Europea el 4 de enero de 2013, en diciembre de 2012 bajó el índice de los precios de la producción industrial, con respecto a noviembre de 2012, un 0,2% tanto en la zona euro como en la UE. En noviembre, los precios también habían bajado un 0,2% en ambas zonas. En diciembre de 2012, comparado con diciembre de 2011, los precios de la producción industrial registraron una subida del 2,1% en la zona euro y del 1,9% en la UE. Con respecto a 2011, en 2012 el índice medio de los precios de la producción industrial aumentó un 2,6% en la zona euro y un 2,7% en la UE... [Leer más](#)

## Estudios/Informes :

### Nuevo informe sobre el tráfico de drogas en Europa



El 31 de enero de 2013, el Observatorio europeo de las drogas y toxicomanías (OEDT) publicó un informe sobre el tráfico de drogas en Europa. Este informe revela así varias tendencias del mercado de la droga; un mercado polimorfo, dinámico y fluido, la diversificación de las vías de tránsito y de la oferta, el auge de la UE como zona de producción así como como fuente de peritaje en este ámbito. La Comisaria de los asuntos de interior, Cecilia Malmström, destacó la particular posición del cannabis en Europa y pidió a los Estados miembro que coordinasen sus acciones para luchar eficazmente contra esta problemática... [Leer más](#)

### Human Rights Watch publica su informe 2013



El 31 de enero de 2013, Human Rights Watch publicó su análisis anual de las prácticas en materia de derechos humanos en el mundo. El informe denuncia en particular los regímenes surgidos de la Primavera árabe, que se desligan demasiado a menudo del respeto de los derechos humanos, y cuyo desafío es ahora construir democracias que adhieran a estos principios. El informe, que evalúa a cerca de 90 países, también denuncia problemas de derechos humanos en el seno de la Unión Europea, poniendo de relieve los hechos acaecidos en diez Estados miembro en materia de inmigración o incluso en cuanto a discriminación. Human Rights Watch destaca así que las instituciones de la UE, y sus Estados miembro no estuvieron a la altura de sus compromisos, recogidos en la Carta de derechos fundamentales de la UE... [Leer más](#)

### Se va a reforzar la lucha contra la cibercriminalidad



El 31 de enero de 2013, la agencia europea de seguridad de los sistemas de información (ENISA, por sus siglas en inglés) publicó el nuevo informe sobre el mayor ejercicio de ciberseguridad paneuropeo realizado hasta la fecha, "Cyber Europe 2012", disponible en 23 idiomas. El ejercicio transnacional de ciberseguridad ha reunido a poderes públicos, grandes bancos y actores de telecomunicaciones de diferentes países con el fin de poner a prueba sus forma de hacer frente a dichos ataques. Una de las principales conclusiones fue que el conocimiento de los procedimientos y de los flujos de información es decisivo para una respuesta rápida y eficaz. También que varios países se enfrentaron a dificultades a la hora de tomar decisiones en materia de gestión de crisis. Para remediarlo, determinadas decisiones deberían tomarse a niveles más estratégicos... [Leer más](#)

### Presentación del informe sobre la economía paralela en Bulgaria



El 31 de enero de 2013, el Center for the Study of Democracy de Sofía (Bulgaria) presentó un informe sobre la economía paralela en Bulgaria. Este estudio revela que durante el período 2011-2012 se redujo la economía subterránea en el país. Así, sólo el 3% de la población trabajaba sin declarar en el 2012, en el marco de un empleo principal, contra el 5,9% en 2009. La parte de la economía sumergida de las empresas también disminuyó ligeramente estos dos últimos años, siendo el índice que mide la economía paralela de las empresas un 2,7% en 2010 contra un 2,4% en 2012. El informe concluye con ciertas recomendaciones que pretenden reducir aún más la economía sumergida del país... [Leer más](#)

### Cultura :

#### Exposición: "Diversidad destruida. Berlín 1933-1938"



El Museo histórico alemán (Deutsches Historisches Museum) de Berlín presenta una exposición sobre los cambios que sufrió la capital alemana durante el período 1933-1938. La exposición, titulada "Diversidad destruida. Berlín 1933-1938" reúne obras de más de 40 proyectos de museos, asociaciones y fundaciones diversas. La exposición estará abierta al público hasta el 10 de noviembre de 2013... [Leer más](#)

#### Premio Carlomagno de la juventud europea



Se ha prolongado el plazo para presentar candidaturas a la edición 2013 del Premio Carlomagno de la Juventud europea hasta el 18 de febrero de 2013. Este premio, organizado conjuntamente por el Parlamento europeo y la Fundación internacional del premio Carlomagno de Aquisgrán, se concede a proyectos elaborados por jóvenes de entre 16 y 30 años que pretenden promover la comprensión entre los pueblos de los diferentes países europeos. Los proyectos ganadores deben resaltar modelos para los jóvenes que viven en Europa y dar ejemplos concretos de vida en el seno de una misma comunidad. Entre los proyectos seleccionados, figuran programas de intercambio "jóvenes", proyectos artísticos y proyectos relacionados con Internet... [Leer más](#)

#### 63ª edición del Festival internacional de cine de Berlín



Del 7 al 17 de febrero 2013 se presentarán más de 400 películas en la 63ª edición del Festival Internacional de cine de Berlín. 19 de ellas competirán por el Oso de oro. Este año los protagonistas serán las mujeres, pero también las películas independientes y los personajes "que luchan contra sistemas sin piedad", según declaraciones de hace unos días del director del Festival Dieter Kosslick. El jurado lo presidirá el director chino Wong Kar Wai... [Leer más](#)

#### 35ª edición del festival de cortometraje en Clermont-Ferrand

Del 1 al 9 de febrero de 2013 el festival de cortometraje de Clermont-



Ferrand, en su 35ª edición, dedica una retrospectiva a la India, al margen de los clichés de Bollywood. Durante este acontecimiento cinematográfico, que es una referencia en su género, con 180 películas en competición de todo el mundo, se espera que asistan unos 3 000 profesionales, además de un numeroso público (145 000 entradas el año pasado). Como cada año tendrán lugar tres competiciones, una de ellas la francesa con 66 películas, una internacional con 74 películas y una competición "Labo" que reúne las obras científicas "experimentales"... [Leer más](#)

#### Agenda :



4 de febrero  
Bruselas  
Consejo "Asuntos generales"



4 al 7 de febrero  
Estrasburgo  
Sesión plenaria - Parlamento europeo



7 de febrero  
Francfort  
Consejo de Gobierno del BCE



7-8 de febrero  
Bruselas  
Consejo europeo



11 de febrero  
Bruselas  
Reunión de Ministros de Hacienda de la zona euro



12 de febrero  
Bruselas  
Consejo Economía y Finanzas

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat ;  
Fanny Cohen, Clara Coornaert, Victor Delage, Louis Hancisse, Gaudérique Traub

**Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)